
  学校運営協議会だより 
  （コミュニティスクール）            令和５年１１月２８日 

第７３回 令和５年度第４回 学校運営協議会 
                 令和５年１１月２０日開催 

（岡本会長より）今回の学校運営協議会は、グループワークでの話し合いが中心となります。それ

ぞれのグループの中で、それぞれの立場で中学校に関わるお話をしていただけたらと思います。議

題としてはあいさつについての取り組みを中心にお話していただき、忌憚ないご意見をいただけれ

ばと思います。 

（神田教育長より）今年度の重点目標として、不登校の問題と、教職員の働き方改革、それに伴う部

活動地域移行と三つ掲げてきました。とくに不登校の問題については、勝央中学校では、別室で対

応などしていただき、状況が改善する生徒の様子も見られます。今後とも中学校に対して、ご理解

とご協力いただきますよう、よろしくお願いいたします。 

（浦島校長より）１年生は、野上委員からの仲介で、ミサワホーム職員の方による「南極での仕事・

活動の様子」の体験講話を予定しています。（2/15（木）13:40から）また、本年度は、岡山県

総合教育センター主催の講座として、「ICTを活用した研修風土づくり」ICTの活用・授業改善・

生徒も教師も学び続ける姿を、県内に発信することができました。この風土を大切に、教職員も一

丸となり、引き続き頑張ってまいりますので、みなさんのご協力をよろしくお願いします。 

  

新議題（ご質問） 

・動物の侵入について侵入防止対策は？  

ボランティアのみなさんのご協力で、柵をしたり、薬をまいたりしている。ただし、保護者より

いのししの目撃証言もあり、心配している。今後は教育委員会とも相談してできる対応を行ってい

く。 

・校務員業務について 

必要な作業などの今年度は引継ぎを行っていただき、できる作業に取り組んでいただいていると

ころです。引き続き、校務員一人ではできることが限られるため、金太郎保護者会などの力も借り

ながら、環境整備に取り組んでいただく。 

 

生徒の活動の様子（2年学年主任より） 

仕事のやりがいとか生きがいなどのお話も聞くことができ、大変良い機会となりました。先週、

２年生は 3 日間の職場体験学習を地域の事業所のご協力でおこなうことができ大変有意義な体験

となりました。短い期間でしたが成長したように思います。 

 

校則について（学校より）生徒会本部の生徒からの発信で、生徒と教職員と相談しながら、生徒や

保護者にアンケートを実施し、話し合いを重ねた校則の変更に向けての取り組みが紹介されまし

た。現在は、女子の髪どめやストッキング・タイツなどを保護者にご意見を聞きながら進めていま

す。 



 

 

学校運営協議会の運営について 

・来年度予算について確認 

事務局より資料を説明し、来年度の予算案について、町教育委員会に要望を出しているため、昨

年度から多少の増減等を確認した。 

・来年度人事について確認  

グループ討議 「生活全般について（あいさつなど）」                    

Ａグループ                                

部活動などでは、よくあいさつができ、集団で何かを取り組む活動の中に、感謝を感じ 

やすく、表現しやすいのではないかという話があった。また、あいさつプラス一言が 

あると、自分に言われていると感じることができ、あいさつを返すことができやすい 

のではないか。生徒会のあいさつ運動や集団登校などで、上級生が良い見本となって 

くれていると、あいさつが定着しやすいのではないか。３年生は入試に向けてだけで 

はなく、日ごろから自然にできるような習慣になると良い。 

 

Ｂグループ                      

きっかけとして、あいさつ運動など、みんなで取り組むことがあれば、生徒も勇気がでる     

のではないか。また、結局のところ、我々大人が率先してあいさつすることで、その姿を    

見てこどもたちは学ぶのではないか。大人から発信していけば良いのではないか。 

 

Cグループ 

中学校では面接練習や、職場体験に向けての取り組みの中にあいさつの重要性は説いて 

いる。横断歩道などで、止まってくれた車に感謝を表すことがよくできており、勝央町の 

子どもは素直な子どもが多い。また、生活全般について、スマホやオンラインゲームなど 

について心配しているが、中学校ではそれほど相談やトラブルの情報は入ってこない。 

また、職場体験学習や家庭科の保育実習で、地域の大人や保育園児に頼られ、感謝される 

ことが、生徒の成長には効果的なのではないか。 

 

（その他） 

地域学校協働コーディネーターの山本さんから、「地域と学校の連携・協働」について振り返るア

ンケート項目が紹介され、「連携の目的や目標が地域と学校で共有しているか」、「持続可能な取り

組みになっているか」、などの項目に沿って我々の活動を振り返ることが大切だというご意見があ

りました。 

 

 今後の予定  

次回は １月１８日（木）19時から      活発な意見交換・熟議ができ、 

視聴覚室にて             有意義な会になりました！ 

 

                             


